

暮らしの瓦版

2021年
11月号

(通算第277号)

～ 11月《霜月しもつき》～

- | | | | |
|-----|------|-----|--------|
| 3日 | 文化の日 | 17日 | 将棋の日 |
| 7日 | 立冬 | 20日 | 毛皮の日 |
| 12日 | 鬼子母神 | 22日 | いい夫婦の日 |
| 14日 | お十夜 | 23日 | 勤労感謝の日 |
| 15日 | 七五三 | 30日 | カメラの日 |



おかげさまで23年

早いもので、暮らしの瓦版は今回で、
創刊（1998年11月）から23年にな
ります。この間、皆様からの応援に励
まされながらやって参りました。今後も
社員一同、一生懸命頑張りますので、引
き続きご愛顧のほど、よろしくお願い申
し上げます。

きのこ狩り

きのこ狩りは気軽に楽しめる趣味のひとつ
です。きのこ狩りをする際に、覚えておいた
方が良い注意点をいくつか紹介します。基
本的にきのこが生えている山でも、自然保護
区・都道府県の自然公園は、きのこの採取は
禁止されています。また、入山が禁止されて
いる場所や、所有者がいる山ではきのこ狩り
はできません。また、ごみを山に捨てるのは
マナー違反です。ごみは全て持ち帰るよう
にしましょう。タバコのポイ捨ても厳禁です。

山火事の危険性があり、そのうえ、タバ
コのフィルターは、土で分解されずにな
すと残るため、環境破壊につながります。
マナーを守って趣味を楽しみましょう。

鍋川

鍋川は、群馬県を流れる利根川水系の一
級河川です。水源は群馬県下仁田町と長野
県佐久市との境にある物見山です。下仁田
町の市街地付近で西牧川と南牧川と合流
し、鍋川となります。その後富岡市を流れ、
高崎市阿久津町付近で烏川に合流します。
特徴として両岸は河岸段丘で、上位段丘は
コンニャクイモ・ネギなどの野菜栽培・
花卉園芸、下位段丘は水田に利用されてい
ます。学校の校歌にも使われており、親し
みのある川ですね。

立冬

立冬とは、冬の気配がたち始める事を意味しています。暦のうえでは冬ですが、まだ冬の実感が感じられることは少ないです。しかし、ニユースなどでは立冬を迎えると「いよいよ冬の訪れ」と表現されることも多いですね。

ところで、この時期の旬なものにリンゴがあります。ヨーロッパでは「1日1個のリンゴは医者いらす」といわれるほど、栄養豊富な果物です。食物繊維が多く含まれることから便秘改善や腸内環境の改善に効果があります。また、クエン酸やリンゴ酸は疲労回復に効果があります。他にも、ビタミンや抗酸化物質などが豊富なので、風邪やインフルエンザが流行する時期にぴったりの食べ物です。

新嘗祭にいなめ

新嘗祭とは11月23日に全国の神社で行われる「収穫祭」のことです。その年の収穫の恵みを神様に感謝するお祭りです。単に五穀豊穣に感謝するだけにとどまりません。種もみの選定や田んぼの土壌作りから収穫に至るまで、関わる多くの人たちの働きがあつての豊作です。その労働と神様の恵みに感謝するお祭りです。起源は、稲作が始まった弥生時代にまで遡ると考えられています。2月17日に豊穣を祈願するため行われる祈年祭と、セツトで考えられるお祭りです。11月23日は勤労感謝の日となっております。しかし、元を辿ると日本の収穫祭が関わっているのですね。

「千歳飴」

「千歳飴」は、何故七五三に用いられるのでしょうか。「千歳飴」の由来には二つの説があります。一つは元禄の頃、浅草で飴売りの七兵衛さんが、紅白の棒状の飴を「千年飴」「寿命糖」と名付けました。それを長い袋に入れて、売り歩いたのが始まりと云う説です。もう一つが、一六一五年、大阪の平野勘左衛門さんが江戸に出て来て、売り始めたと言いう説です。千歳飴の袋にも縁起の良い鶴亀や松竹梅が描かれ、長寿と健康を願う縁起物となりました。袋詰めは、千歳飴のほか、祝い箸や学業成就の鉛筆、お守りなどを入れている所もあるようです。近年は十一月の混雑時を避けて、十月に七五三参りをする人もいるようです。準備を早めに行う傾向があるようです。

ブログ記事ご紹介

◎玄関ドアの交換

玄関ドアの交換を致しました。カバー工法で対応しました。既存のドアの寸法が、現在の玄関ドアの規格よりも小さいものであったため、勝手口用のドアで代用致しました。勝手口用とはいえ、錠が2ヶ所あります。暑い時は通風のために小窓を開けて施錠すれば、防犯面でも安心できますね。

リフォーム部 宮本紘志

<9月22日掲載記事>



※ブログ記事は毎日更新！
ぜひご覧ください！！
<http://daigo.kazelog.jp/>

漢字わかりますか？

今回はスポーツの秋にちなみ、「スポーツに関する漢字」を集めてみました。わかりますか？

- | | |
|-----|-----|
| ①蹴球 | ②排球 |
| ③箒球 | ④闘球 |
| ⑤送球 | ⑥打球 |
| ⑦罌球 | ⑧門球 |



委員会のご紹介

～イメーリアップ委員会～

当社では委員会活動を行っております。メンバーは、半年毎に変えております。10月から委員会を再編成しましたので、ご紹介致します。「イメーリアップ委員会」は、主に「暮らしの瓦版」の発行、ホームページのブログや施工事例の更新などを行っています。皆様にもっと当社を知っていただくように活動して参ります。今後ともどうぞよろしくお願い致します。



左から安藤金光、田貝、越田、五十嵐

